
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00023            DEL  03/08/2017 

 

OGGETTO :    DELIBERAZIONE DI C.C. AVENTE AD OGGETTO L'APPROVAZIONE 

DEL "REGOLAMENTO PER LA DEFINIZIONE DELLE CONTROVERSIE 

TRIBUTARIE". PARERE.  

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 3 del mese di agosto, alle ore 16:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto NO  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alberto Andriulo Michelangelo Quaranta Claudio Schirone  

 



 

Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva,  invita il presidente della I^ 

Commissione Permanente a relazionare sull’argomento oggetto della presente deliberazione; 

 

Ai fini dell’espressione del parere prescritto dall’art. 55 del vigente Regolamento sul 

Decentramento Amministrativo, la Ripartizione Tributi ha fatto pervenire, con prot. 178447 del 

18/07/2017, la proposta di deliberazione del Consiglio Comunale avente ad oggetto l’approvazione 

del  “Regolamento per la definizione delle controversie tributarie”, illustrando nella nota di 

trasmissione del provvedimento la ratio di quanto in esso contenuto e precisando che, al fine di 

pervenire alla sua approvazione nei termini delle scadenze contemplate nel Regolamento da 

approvarsi, si richiedeva che il parere fosse espresso nel “termine breve” di 10 giorni. 

La I^ Commissione Permanente, cui è stato demandato il compito di esaminare la proposta 

pervenuta ed effettuare l’istruttoria finalizzata  all'espressione del parere che il Consiglio del 

Municipio è stato chiamato ad esprimere, aveva già nella seduta del 20/07. u.s. proceduto alla 

discussione sull’argomento licenziandolo, a maggioranza dei presenti, con il parere favorevole. 

Successivamente, in data 21/07, la Ripartizione Tributi ha inviato un nuovo testo del 

Regolamento, contenente modifiche dell’art. 5 rispetto a quanto inizialmente trasmesso, con 

preghiera di sollecita trasmissione del parere. 

In data 25/07 la Commissione ha proceduto al riesame del Regolamento, dando altresì modo 

di esprimere parere favorevole anche a consiglieri non presenti in sede di primo esame. 

Anche la II^ Commissione Permanente, cui la documentazione è stata sottoposta per 

conoscenza, ha espresso il suo parere favorevole sul provvedimento. 

Tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO 

- PRESA VISIONE  della proposta di deliberazione del Consiglio Comunale  pervenuta con nota 

della Ripartizione Tributi, prot. 178447 del 18/07/2017 e successiva modifica in data 

21/7/2017; 

 

-   SENTITI i diversi interventi; 

-   LETTI i  verbali della I^ Commissione Permanente del 20/07 e 25/07/2017 ; 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del 

Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-   VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 
DELIBERA 



 

1) ESPRIMERE, parere favorevole, sulla proposta di deliberazione del Consiglio Comunale 

avente ad oggetto l’approvazione del “Regolamento per la definizione delle controversie 

tributarie”; 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del presente atto alla 

Ripartizione Tributi. 



 

-  Con n. 6 voti favorevoli e n. 4 astenuti (De Giulio, Paloscia, Quaranta N. e 

Saliano), su n. 10 presenti e votanti; 

 
 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con n. 6 voti favorevoli e n. 4 astenuti (De Giulio, Paloscia, 

Quaranta N. e Saliano), su n. 10  presenti e votanti ; 

 

 

 

DELIBERA 
 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Ci sono altre Comunicazioni? Quindi possiamo passare alla discussione della delibera numero 4. 

Deliberazione  rispetto al regolamento per la definizione delle controversie tributarie, per il parere. 

Relazione del presidente Consigliere  Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Buonasera, Presidente, Direttrice, colleghi, pubblico. Ai fini della espressione del parere prescritto 

dall’articolo 55 del vigente regolamento sul Decentramento amministrativo la Ripartizione Tributi 

ha fatto pervenire con protocollo 178447 del 18 Luglio 2017 la proposta di deliberazione del 

Consiglio comunale avente ad oggetto “ La approvazione del regolamento per la definizione delle 

controversie tributarie” illustrandone la nota di trasmissione del provvedimento, la rateo di quanto 

in esso contenuto e precisando che al fine di pervenire alla sua approvazione nei termini delle 

scadenze contemplate nel regolamento da approvarsi, si chiedeva che il parere fosse espresso nel 

termine breve di dieci giorni. La I Commissione permanente cui è stato demandato il compito di 

esaminare la proposta pervenuta ed effettuare l’istruttoria finalizzata alla espressione del parere che 

il Consiglio del Municipio è stato chiamato ad esprimere, aveva già nella seduta del 20 Luglio 

proceduto ad una discussione sull’argomento licenziando la maggioranza dei presenti con il parere 

favorevole. Successivamente in data 21 Luglio la Ripartizione Tributo ha inviato un nuovo testo del 

regolamento contenente modifica dell’articolo 5 rispetto a quanto inizialmente trasmesso con 

preghiera di sollecito alla trasmissione del parere. In data 25 Luglio la Commissione ha proceduto al 

riesame del regolamento dando altresì modo di esprimere parere favorevole anche a Consiglieri non 

presenti in sede di primo esame. Anche la II Commissione permanente cui la documentazione è 

stata sottoposta per conoscenza ha espresso il suo parere favorevole sul provvedimento. Tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito.  

Giusto una piccola modifica. La Ripartizione successivamente aveva mandato una piccola rettifica 

in merito, cioè inizialmente il pagamento era stato suddiviso 40% entro Settembre 2017, 40% entro 

Novembre 2017, e 20% entro Giugno 2018. Con la nota del 21 Luglio invece queste percentuali 

sono diventate del 15%, quindi sono diminuite, 15, 15,e 15, con un discorso tra l’altro anche di tassi 

di interesse che abbiamo analizzato che non superano anche il 4%. Grazie.             

 

Vice Presidente 

Grazie, consigliere Balzano. Se ci sono interventi in merito? Prego, la parola al consigliere De 

Giulio.  

 

Consigliere De Giulio 

Chiaramente, non so se poi sia veritiero anche perché la stampa a volte fa dei brutti scherzi però mi 

è sembrato di leggere l’altro giorno che il Sindaco, poiché ha bisogno di fare cassa, quindi l’intera 

Amministrazione, ha deciso di annullare tutte le more a coloro che devono pagare comunque dei 

debiti nei confronti della pubblica Amministrazione, questo l’ho appreso dalla Gazzetta del 

Mezzogiorno, quindi basta semplicemente pagare l’importo e non viene  comunque più calcolata la 

mora, quindi questo ritengo che sia sicuramente un atto, cioè spiegatemelo perché nel momento in 

cui è apparso sui quotidiani dell’altro giorno che il Comune, pur di far cassa ha invitato i cittadini a 

non considerare  più le more ma a pagare semplicemente quello che gli spetta pagare, se è un fatto 

momentaneo perché ha bisogno di far cassa, era proprio questo il titolo “ il Comune ha bisogno di 

far cassa quindi invito i cittadini…”. Le sanzioni, Presidente, io ho bisogno di capire, non sto 

facendo una polemica, anzi mi scusi Presidente Balzano, mi sono rivolto al presidente Cecinato, 

voglio semplicemente capire perché delle due, voglio dire, questa sarà sicuramente una cosa 

permanente. Ma vi invito eventualmente, non so chi altro lo ha letta la Gazzetta ma l’altro giorno 

parlava appunto di questo, che poiché il  Comune ha bisogno di far cassa… e quindi oggi io che 

cosa vado a…scusatemi, va bene. Ho capito, ragazzi, però voglio dire, mi metto nei panni di coloro 

che invece hanno pagato già una sanzione e che la stanno pagando, nel momento in cui il Comune 



però ha bisogno di far cassa annulla le sanzioni di coloro che invece devono ancora iniziare a 

pagarlo e a discapito di chi invece comunque l’ha fatto. Peppino, ho letto, o meglio, non letto, ho 

ascoltato, mi chiedo, noi quindi approviamo un regolamento che sarà perenne negli anni quindi sarà 

comunque, e non consideriamo quanto l’Amministrazione nei giorni precedenti a questo ha chiesto. 

Benissimo. Quindi io già faccio una dichiarazione di voto che su questo io mi asterrò perché delle 

due l’una, o si fa… bene, grazie.  

 

Vice Presidente 

Grazie, consigliere De Giulio. Consiglieri, ci sono altri interventi? Allora non ci sono, prego, 

consigliere Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Non so se può essere la risposta giusta al collega De Giulio. Qui nell’articolo 11, approvazione del 

regolamento, è scritto “ l’adesione alla definizione agevolata comporta l’esclusione delle sanzioni e 

degli interessi di mora applicati sia in caso di riscossione coattiva tramite ruolo che in caso di 

riscossione tramite ingiunzione di pagamento”. Cioè non vorrei che sia questo il punto.  

 

Presidente 

Prego, la parola al consigliere Brancale.  

 

Consigliere Brancale 

Sì, presidente, niente, io volevo cercare di capire meglio la situazione, far capire meglio. 

Praticamente l’adesione,  - e questo anche per miei motivi di lavoro chiaramente ho affrontato 

questo, ho già letto questa cosa qua- l’adesione  agevolata proprio per cercare di incentivare il 

cittadino che un debito nei confronti del Comune di Bari, che è moroso, a saldare il dovuto senza 

l’applicazione di nessun tipo di sanzioni, interessi ect… Se invece il cittadino continua a non pagare 

e quindi si attivano quelli che sono gli strumenti della pubblica amministrazione per riscuotere in 

maniera più, benissimo, la coattiva, ect.., allora quindi in quel caso perderebbe questa opportunità. 

Quindi non è per sempre, non è per sempre, è come per il ravvedimento operoso nell’Irpef, va bene, 

diciamo, una cosa tecnica, cioè io agenzia delle entrate ti dico “ se mi vieni a pagare entro 14 giorni 

io ti faccio pagare lo 0, 1 di interessi. Se io, agenzia delle entrate, mi fai passare un anno e passa a 

quella che era Equitalia una volta, chiaramente devi pagarmi tutto ciò che non hai pagato più le..”, 

quindi non è per sempre. Va bene, io non lo so quelli degli organi di stampa, questa è l’ufficialità. 

Questa è l’ufficialità. Quindi è una forma di agevolazione.  

 

Presidente 

Quindi ci sono altri interenti in merito? Quella va in allegato alla proposta generale, vanno i pareri 

di tutti i Municipi. Allora se non ci sono altri interventi in merito possiamo procedere alla votazione 

della delibera sul parere da deliberare. Chi è favorevole? Chi è contrario? Nessuno.  Chi si astiene? 

Quattro. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/09/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/09/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/09/2017 al 21/09/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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